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CONSELHO ESTADUAL DE MEIO AMBIENTE - CONSEMA 

ATA DA 1ª REUNIÃO EXTRAORDINARIA DO CONSELHO ESTADUAL DE MEIO AMBIENTE 

- CONSEMA 

Data:08/12/2017 
Local: Polo de Educação Ambiental 

Início: 14h00min Término: 17h00min 

Pauta: 

1. Verificação do quórum e abertura da Sessão. 

 

2. Aprovação da Ata da reunião anterior. 

 

3. Análise para deliberação da solicitação de supressão de vegetação para implantação de Linha 

de Transmissão – LT 230KV – SE Linhares, São Mateus II e Sub estação - SE 230/138-13,8 KV.  

Processo IDAF nº 80087205 – Interessado -  EDP TRANSMISSÃO SA. 

 

4. Declaração de vacância da CUT e da ONG ANAMA na Câmara Técnica Recursal e de Assuntos 

Jurídicos, devido a ausências nas reuniões. 

 

5. Analise para deliberação do cronograma de reuniões ordinárias do CONSEMA.  

 

6. Assuntos Gerais. 

 

7. Encerramento. 

 

CONSELHEIROS PRESENTES: 

 Presidente – Aladim Fernando Cerqueira 

 Cons. Titular – Andreia Pereira Carvalho (SEAMA) 

 Cons. Titular – Thiago Augusto Monteiro de Oliveira (SEAG) 

 Cons. Suplente – Milena Paraiso Donô (SEDURB) 

 Cons. Titular – José Felz Ferreira (SEG) 

 Cons. Suplente -  Rosemay Bebber Grigato (SEDES)  

 Cons. Suplente – Viviane Lourenço Amorim (IBAMA) 

 Cons. Suplente – Giuseppe Vincenzo de Lorenzo  (DNPM) 

 Cons. Titular - João Bosco Reis da Silva (FINDES/INDUSTRIAL) e Cons. Suplente – 

Rubem Piumbini (FINDES/INDUSTRIAL) 

 Cons. Titular – Claudio Denicoli  (FINDES/MINERAL) 
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 Cons. Titular – Murilo Antônio Pedroni (FAES). 

 Cons. Suplente – João Paulo da Fonseca– (FETRANSPORTES). 

 Cons. Titular -  Victor José Macedo Queiroz Lima (SINDUSCON).  

 Cons. Titular – Rubens Puppim (SINDIROCHAS). 

 Cons. Titular – Gilmar Gusmão Dadalto (CREA) 

 Cons. Titular – Alessandro Manidi (CUT)  

 Cons. Titular – José Marques Porto e Cons. Titular – Gilson Mesquita de Farias (ONG 

ANAMA) 

 Cons. Titular – Eraylton Moreschi Junior (JUNTOS SOS AMBIENTAL) 

 SECRETARIA EXECUTIVA DO CONSELHO: 

Maria Aparecida dos Santos Chiesa (Secretária Executiva) 

Alexandro Batista (Coordenador Jurídico) 

Valdete Mota Vargas (Coordenadora Técnica) 

Leandro Batista do Nascimento (Apoio Administrativo) 

PONTO I – VERIFICAÇÃO DE QUORUM E ABERTURA DA SESSÃO: 1 

A Secretária Executiva, Senhora Maria Aparecida dos Santos Chiesa saúda os presentes, 2 

comunica a existência do quórum com 17 (dezessete) instituições presentes. Convida o 3 

Presidente do Conselho Sr. Aladim Fernando Cerqueira, o Coordenador Jurídico Dr. 4 

Alexandro Batista e a Coordenadora Técnica Srª. Valdete Vargas Motta para comporem 5 

a mesa. Informa que a reunião será presidida pelo Sr. Aladim Fernando Cerqueira. Faz 6 

a leitura da pauta do dia.  Passa-se para o Ponto II. O Conselheiro Eraylton Moreschi 7 

Junior (JUNTOS SOS AMBIENTAL) solicita que o Edital de convocação das ONG’s para 8 

compor o CONSEMA e CONREMA’s seja alterada para ocorrer no dia 02 de fevereiro de 9 

2018.   10 

PONTO II – LEITURA E APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ANTERIOR: 11 

Os Conselheiros, por maioria, aprovam a ata. Os Conselheiros representantes da 12 

ANAMMA e da SEDES se abstém, por não terem participado da reunião anterior.  Passa-13 

se para o Ponto III. 14 

PONTO III – ANÁLISE PARA DELIBERAÇÃO DA SOLICITAÇÃO DE SUPRESSÃO DE 15 

VEGETAÇÃO PARA IMPLANTAÇÃO DE LINHA DE TRANSMISSÃO – LT 230KV – SE 16 

LINHARES, SÃO MATEUS II E SUB ESTAÇÃO - SE 230/138-13,8 KV.  PROCESSO IDAF Nº 17 

80087205 – INTERESSADO -  EDP TRANSMISSÃO SA. 18 
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O Presidente do CONSEMA Sr. Aladim Fernando Cerqueira, convida a representante da 19 

EDP para apresentar o empreendimento. Após o senhor Pedro de Sá, técnico do IDAF. 20 

Explica que a supressão será realizada para o estabelecimento de faixa de servidão, 21 

limpezas de área para a montagem de torres e para construção de praças de 22 

lançamentos de cabos condutores. A área para corte de 11,83 ha de vegetação de 23 

nativa da Mata Atlântica nos estágios inicial, médio e avançado de regeneração. 24 

Registra ainda que a atividade é considerada de utilidade pública. O Conselheiro 25 

Eraylton Moreschi Junior (JUNTOS SOS AMBIENTAL) propõe que para cada espécie 26 

suprimida que esteja na lista de ameaçada ou em extinção o empreendedor deverá 27 

plantar no mínimo três indivíduos.  Solicita ainda, que o IDAF apresente aos conselhos a 28 

situação das compensações ambientais.  O conselheiro João Bosco (FINDES INDUSTRIAL) 29 

pergunta qual o número aproximado de pessoas que serão atendidas pelo 30 

empreendimento. A EDP informa que aproximadamente 800.000 (oitocentas mil) 31 

pessoas serão beneficiadas. O conselheiro Gilson Mesquita de Farias (ONG ANAMA) 32 

pergunta se os agricultores serão remunerados pela área de servidão. A EDP responde 33 

que sim. Explica que aproximadamente 90% dos agricultores já concordaram com os 34 

valores. O presidente coloca em votação a supressão de vegetação para a implantação 35 

da linha de transmissão LT 230KV – SE LINHARES, SÃO MATEUS II E SUB ESTAÇÃO - SE 36 

230/138-13,8 KV.  A plenária por unanimidade, aprova a supressão requerida. Passou-se 37 

para o próximo ponto de pauta. 38 

PONTO IV - DECLARAÇÃO DE VACÂNCIA DA CUT E DA ONG ANAMA NA CÂMARA 39 

TÉCNICA RECURSAL E DE ASSUNTOS JURÍDICOS, DEVIDO A AUSÊNCIAS NAS REUNIÕES. 40 

O Presidente do Conselho Sr Aladim Fernando Cerqueira convida o Sr Alexandro Batista 41 

para comunicar ao CONSEMA a vacância dos representantes e das instituições CUT e 42 

ONG ANAMA na Câmara Técnica Recursal e de Assuntos Jurídicos, devido às ausências 43 

em reuniões da CT. Registra que o marco foi a foi a 1ª. Reunião Ordinária do CONSEMA 44 

realizada em 03 de julho de 2017, e considerado a ausência em 05 (cinco) reuniões 45 

consecutivas com ou sem justificativa. A plenária por unanimidade aprovou a vacância 46 

da CUT e da ONG ANAMA na Câmara Técnica Recursal e de Assuntos Jurídicos. Passou-47 

se para o próximo ponto de pauta. 48 

PONTO V – ANALISE PARA DELIBERAÇÃO DO CRONOGRAMA DE REUNIÕES ORDINÁRIAS 49 

DO CONSEMA. 50 

A plenária por unanimidade, aprova o Calendário de Reuniões Ordinárias do CONSEMA, 51 

a ocorrer nos dias 06/03/2018, 29/05/2018, 07/08/2018 e 06/11/2018. Passou-se para 52 

o próximo ponto de pauta. 53 

PONTO VI - ASSUNTOS GERAIS. 54 
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A Conselheira Andreia Pereira Carvalho (SEAMA) convida a todos para a inauguração da 55 

trilha astronômica no Parque Estadual Forno Grande, no dia 12/12/2017 às 10 hs, no 56 

mesmo dia a tarde o técnico do IBAMA sr. Olavo Perim, que faleceu em um acidente 57 

aéreo, será homenageado no Parque, o auditório receberá o seu nome.  Comunica que 58 

o auditório do Polo de Educação Ambiental receberá o nome da servidora Maria Emília 59 

Moreira. Em seguida passa a fala para a Gerente de Fiscalização do IEMA,  para explicar  60 

sobre o Auto de Infração aplicado pelo IEMA  na empresa Vale, no dia 01 de de 61 

dezembro de 2017, proveniente do  de lançamento de efluente no mar, atendendo 62 

solicitação de Conselheiros . A srª. Rosa Eurídice explica que na ação de fiscalização 63 

realizada na empresa Vale, foi feita coleta de material para análise laboratorial. 64 

Informa que na terça-feira   a coloração da água já estava normal. João Bosco (FINDES 65 

INDUSTRIAL) explica que a multa só será lavrada se os resultados das análises 66 

apresentarem parâmetros em desconformidade com a legislação.  Turbidez e coloração 67 

não são parâmetros legislados.  68 

PONTO VII – ENCERRAMENTO:  69 

Não havendo mais assuntos a serem tratados a presidente encerra a reunião às 17:00. 70 

Cariacica (ES), 08 de dezembro de 2017. 71 

 72 

ALADIM FERNANDO CERQUEIRA 73 

PRESIDENTE DO CONSEMA 74 

 75 


